



per E-Mail  
Bezirksausschuss des 16. Stadtbezirkes  
Ramersdorf-Perlach  
Herr Thomas Kauer  
BA-Geschäftsstelle Ost  
Friedenstr. 40  
81660 München

Postfach  
80313 München  
Telefon: 0  
Telefax: 0  
Dienstgebäude:  
Implerstraße 9

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

19.07.2021

Beschränkung auf Tempo 30 vor der Europäischen Schule  
Antrag Nr. 20-26 / B 02350 des Bezirksausschusses des  
Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach vom 10.05.2021

Sehr geehrter Herr Kauer,

mit o.g. Antrag wird eine Beschränkung auf Tempo-30 in der Putzbrunner Straße vor der Europäischen Schule gefordert.

Die Schulwegsicherheit im Mobilitätsreferat darf Ihnen dazu nunmehr Folgendes mitteilen:

Die Putzbrunner Straße ist eine Hauptverkehrsstraße mit bedeutender Ost-West-Verbindung. Entsprechend hoch ist hier insbesondere zu den Hauptverkehrszeiten der Verkehr. Darüber hinaus verkehrt auf der Putzbrunner Straße eine MVG-Buslinie.

Zur Querung der Putzbrunner Straße auf Höhe der Europäischen Schule steht eine Fußgängerbedarfsampel zur Verfügung. Diese befindet sich in unmittelbarer Nähe zu den MVG-Haltestellen.

Die Erste Verordnung zur Änderung der Straßenverkehrsordnung ist am 14.12.2016 in Kraft getreten. Damit wird u.a. die Einrichtung von Tempo 30 vor Schulen, Kindergärten und weiteren Einrichtungen erleichtert.

Eine streckenbezogene erleichterte Anordnung eines abgesenkten Geschwindigkeitsbereichs auf 30 km/h kommt aber nur in Betracht, wenn die betreffende Einrichtung über einen direkten Zugang zur Straße verfügt.

Dies ist bei der Europäischen Schule in der Putzbrunner Straße nicht der Fall. Der Haupteingang des Schulzentrums befindet sich in der Elise-Aulinger-Straße bzw. im Hans-Fried-Weg und ist damit ca. 150 Meter von der Putzbrunner Straße entfernt.

Die Einrichtung einer Geschwindigkeitsbeschränkung auf Tempo-30 in der Putzbrunner Straße ist daher nicht möglich.

Darüber hinaus können wir Ihnen mitteilen, dass aufgrund des zusätzlichen Standortes der Europäischen Schule im Fasangarten sich der Schulbusverkehr dahin verlagert hat. Schulbusverkehr in der Putzbrunner Straße konnte bei unserer Ortsbesichtigung zur schulrelevanten Zeit nicht festgestellt werden.

Schüler\*innen, welche mit der U-Bahn kommen, benutzen die U-Bahn-Haltestelle Therese-Giehse-Allee und gelangen somit aus Osten über den Fritz-Kortner-Bogen zum Schulgelände.

Der Antrag des Bezirksausschusses ist somit satzungsgemäß erledigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez  
MOR-GB2-2.1.3